## SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS RADIO - VESPERTINA MIÉRCOLES 02 DE MAYO DE 2007

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

PIQ. Panorama Informativo Qro (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR) V10 Visión 10 noticias (Cablecom, canal 10)

## **POLÍTICA**

El Senador **Eduardo Nava Bolaños** dirigió una carta "confidencial" al dirigente estatal del PAN **Edmundo Guajardo** y es la primera inconformidad que se presenta por el proceso de elección de consejeros. Exige que sea aclarado por qué justo días antes de que se diera el proceso de elección de los consejeros, hubo quien ya tenía información específica sobre el sentido de su voto. Así mismo, se detectó que militantes tenían información confidencial antes del proceso. Responsabilizó a la secretaría de organización y específicamente al diputado **Eric Salas**, quien, dice, filtró las listas. Exige que se sancionen estos hechos y se eviten estos asuntos. (PC)

<u>Comentario</u>. En los próximos 10 días seguramente habrá cambio de la coordinación del grupo parlamentario del PAN. Se perfila **Alejandro Straffon** para ser el próximo líder de los diputados del PAN y sale **Rafael Puga Tovar**. Se ha acordado ya, incluso una reunión de manera extraoficial con el presidente del PAN, **Edmundo Guajardo Treviño**. (PC)

<u>Cabeza</u>. Luego de los rumores que se han venido dando dentro de la fracción parlamentaria del PAN en la LV Legislatura, en las que se planea relevar al coordinador de esta bancada **Rafael Puga Tovar**, varios diputados hicieron comentarios al respecto, debido a los constantes conflictos que se han presentado dentro de las comisiones y en las sesiones de pleno. (PC)

#### LEGISLATURA

El diputado panista, **Fernando Urbiola Ledesma**, no tendrá que entregar un informe a la legislatura sobre los recursos que utilice durante su viaje a Polonia la próxima semana, sostuvo el Presidente de la Comisión de vigilancia, **Raúl Reyes**, quien aseveró que el propio Urbiola pagará de su bolsillo. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. El presidente de la comisión de vigilancia de la LV Legislatura **Raúl Reyes**, asegura que el diputado del PAN **Fernando Urbiola**, no recibirá recursos extraordinarios del Congreso para realizar su viaje a Polonia, sólo podrá disponer de la partida de 12 mil pesos para los gastos de la comisión que preside. (PC)

<u>Cabeza</u>. Para el próximo 15 de mayo, la comisión de asuntos municipales en la Legislatura local, entregará al instituto municipal de la juventud de Tequisquiapan, un reglamento interior que incluye una partida presupuestal al año de un millón de pesos, informó el diputado **José González Ruiz**. (PIQ)

Asegura la legisladora local del PRD, **Consolación González Loyola Pérez**, que no dejará su plaza como investigadora en el instituto de estudios parlamentarios y para la cual pidió licencia, porque es un derecho laboral, pero no quiso adelantar vísperas de lo que pasará con ella en el 2009, si nuevamente es electa para otro cargo de elección. La licencia en esa plaza la tiene desde el 2003 que ingresó al Ayuntamiento como regidora y se prorrogó al entrar a la legislatura. (Al)

La diputada del PVEM, **María de Jesús Ibarra Silva** señaló que los constantes fenómenos naturales que se han presentado últimamente en el Estado y el mundo, se deben a la utilización del petróleo y sus derivados, que generan gases altamente tóxicos. (AI)

#### SECCIONES

Marco Antonio León Hernández comenta que el 1 de mayo fue festejado de manera muy rara, pero no es día de festejo, sino de reflexión y protesta. Se pierde la esencia si el gobierno no escucha las protestas; por eso se ven repercusiones como los paros de hoy, bloqueos de carretera, etc. El gobernante algo puede hacer y apoyar más, por ejemplo, a los maestros; lamentablemente se ha acentuado el deterioro. Los maestros pueden mostrar su inconformidad, pero no afectando a los estudiantes o a la sociedad, como con los bloqueos que se registran en el DF. En otro tema, señala que cada diputado tiene 50 mil pesos para gastos al año y que si Fernando Urbiola se va a Polonia está bien, nada más que hablen derecho y digan las cosas claras. (PIQ)

Sección. Raúl Moreno comentó que se rumora que van a remover de la coordinación de la bancada panista a Rafael Puga Tovar, y su cargo se dice lo tomaría Alejandro Strafon, aunque hay varios que lo quieren. Esto tiene que ver con los reacomodos al interior del PAN, a raíz de la contienda interna por la presidencia del mismo en el Estado, donde empataron primero Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava, por lo que el gobernador da un manazo en la mesa y apuesta por Edmundo Guajardo para que sea el presidente del PAN, así se hace y esto trae un reacomodo de fuerzas. Luego vino la asamblea donde se hicieron las propuestas para los consejeros estatales y nacionales. Ha venido un reacomodo paulatino de las fuerzas al interior del PAN y en la elección de consejeros el grupo duro pierde fuerza; Alfredo Botello queda muy atrás en la lista. Hay grupos contrarios a Botello quienes se reunieron para ir cerrando los espacios de los duros y esto ha traído una nueva correlación de fuerzas. Ya desde un principio a Rafael Puga Tovar se le había puesto un poco difícil la coordinación de la bancada, porque dos diputados le quisieron disputar este liderazgo en las personas de Eric Salas y Fernando Urbiola. Este choque no es nuevo, se vio también en la pasada Legislatura cuando el coordinador era Apolinar Casillas, pero todo esto obedece a los reacomodos que se están dando y a la realineación de fuerzas al interior del PAN. Vamos a seguir viendo algunos movimientos más. Recuerda que Alejandro Straffon es de los que se alinea con el grupo de Armando Rivera. Respecto a la carta que envía Eduardo Nava, cree que hay un sentimiento de ataque contra Ricardo Anaya, porque parece ser que el que gana es el gobernador vía Ricardo Anaya. Dice que también los del grupo de Eduardo Nava traían sus listas con las propuestas. (PC)

# **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Iván Ornelas Díaz, director de vinculación internacional de la dirección general de oferta exportable de la Secretaría de Economía, al visitar la entidad, anunció la creación del consejo mexicano para la micro, pequeña y mediana empresa, cuyo objetivo es impulsar este sector, para que sea el motor de la economía de nuestro país. Apuntó que en México se encuentran instaladas 4 millones de MiPyMes, que representan el 99% del total de las empresas. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. **Iván Ornelas Díaz**, Director de vinculación internacional de la Secretaría de Economía, anunció que a partir de hoy 2 de mayo entró en vigor el Consejo Mexicano para Micro Pequeña y Mediana Empresa, al ser publicado en el Diario Oficial de la Federación. (PC)

<u>Cabeza</u>. Refuerzan México y Japón alianzas para la nueva cooperación de PyMES e Industrias de soporte, el cual pretende fortalecer la competitividad y la creación de empleos, señala **Felipe Rubio Castillo**, Director general del CIDESI. (PC)

<u>Cabeza</u>. En las instalaciones del CIDESI se llevó a cabo la inauguración de la nueva cooperación de PYMES e industrias de soporte. Japón realizó una donación de 6 mdd para este proyecto que se desarrollará en Querétaro. (PC)

<u>Cabeza</u>. **Yubun Narita**, embajador de Japón en México, anuncia que hay una gran expectativa de inversión en México, luego de señalar que desde hace 2 años se han realizado inversiones por más de 11 mdd. (PC)

El embajador de Japón en México, **Yubun Narita**, sostuvo que en los dos últimos años su gobierno ha invertido en nuestro país, 11 mdd; reconoció sin embargo que hay preocupación por la ola de violencia que se registra en México. (PIQ)

27 mil trabajadores dependen de la construcción en Querétaro, señaló el presidente de la CMIC **Sergio Chufani**, al anticipar la realización de la comida de festejo este jueves con motivo del día del trabajador de la construcción. La celebración estará enmarcada por la caída en el nivel de crecimiento del sector, que durante los primeros cuatro meses del año fue del 4%. (PC)

# **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

Los días 2, 3 y 4 de mayo se va a realizar el tercer encuentro nacional de estudiantes de psicología social, como una alternativa para buscar la autocrítica y el debate entre los estudiantes de los diferentes sectores de la Universidad en todo el país, informó **Jorge Lara Ovando**, director de la facultad de Psicología, de la máxima casa de estudios. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. La Secretaria académica de la facultad de derecho de la UAQ, **Martha Elena Soto** obregón, dio a conocer que se busca la reestructuración de contenidos en la carrera, con la intención de ofertar en los estudiantes, una mejor calidad educativa. (PIQ)

Mostrar los diferentes aspectos de la violencia para conocer los elementos que permitan a su vez formular mejores formas de intervención, es el objetivo del diplomado denominado "Estado, Sociedad y Violencia", que iniciará el 18 de mayo, informó **Esaú Hurtado**, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (AI)

<u>Sección</u>. **Javier García Muñoz** señala que el 23 de abril estuvo en Bogotá, Colombia, que fue erigida capital mundial del libro, para el día mundial del libro; para el 2008 Amsterdam será capital mundial del libro. Un tema importante es la de la ley del precio fijo, que implica que el editor le pone el precio al libro y éste va a costar lo mismo en cualquier lugar en que se venda. Países como Japón, Corea, España, Francia y otros países, lograron regular el asunto de los libros y reducir los precios con esta medida. (PIQ)

### SOCIEDAD

Entrevista. Manuel Urquiza Estrada, vocal ejecutivo de la CEA, comenta que la primera licitación del Acueducto 2 resultó desierta pues las ofertas sobrepasaban la capacidad de la CEA, además de que había algunas incongruencias. Para la segunda ocasión, ya corregido todo, participaron 5 empresas que forman consorcios, ya que se pedía experiencia en diferentes áreas. Después del análisis no sólo económico, sino técnico, se vio que dos empresas reunían la parte técnica y la que daba el mejor precio era la de ICA; la otra era una española. La cantidad ofertada por las dos empresas finalistas es muy semejante; la empresa ganadora ofrece 5.32 por metro cúbico, la segunda, 5.33 pesos. El proyecto abastece a Cadereyta, Ezeguiel Montes y Querétaro. 2 mil 753 mdp es el costo del proyecto que inicia en los manantiales del infiernillo, aguas debajo de la presa de Zimapán, entre Cadereyta y San Joaquín; de ahí se toma el agua y se impulsa 650 metros, para entrar a un túnel, luego pasa a una represa, se potabiliza y baja por gravedad hasta San José el alto, donde están los tanques de concentración y se distribuye por el acuaférico, que tiene más de 120 kilómetros. La calidad del agua es muy buena, pero de cualquier manera se potabilizará. Se dieron 26 meses para ejecutar, si bien reconoce que es poco tiempo. Son seis etapas del proyecto y en todas se empezará al mismo tiempo. Ya se están haciendo los caminos de acceso, se deben mandar a hacer las bombas que son especializadas, la tubería debe aguantar más de 65 kilos de presión, de 1.20 metros de ancho. La planta potabilizadora es muy grande y llevará también mucho tiempo. Se estima que el agua durará entre 25 y 30 años. No se tiene contemplado un incremento al agua pues se usará la misma infraestructura, por lo que no se considera un gran impacto para la ciudadanía. Es fundamental la cultura del agua, por lo que ya se difunde en las escuelas y en diversas actividades como la exposición Aguas con el agua. (PIQ)

800 mdp aportara la federación para la construcción del Acueducto 2, informó el director de la Comisión Nacional del Agua, **Sergio Loustanau Velarde**, quien advirtió que este organismo vigilará que se apliquen las reglas de operación de la obra pública. (PIQ)

La CONAGUA va a vigilar que se apliquen las reglas y las normas de la ley de obra pública en la construcción del sistema Acueducto 2, y va a verificar los avances de la obra para que se pueda disponer de los 800 mdp que se invertirán de la federación, indicó el Delegado **Sergio Loustanau Velarde**. (PC)

La empresa Fomento de Construcciones y Contratos, ganadora de la licitación del proyecto Acueducto 2, junto con ICA, es una de las principales empresas de construcción de España; filiales de FCC tienen en Querétaro concesiones de basura y vallas publicitarias desde hace varios años. (PC)

Luego de que el grupo ICA resultó ganador de la licitación del Acueducto 2 el presidente de la CMIC en Querétaro, **Sergio Chufany** demandó la intervención del gobernador **Francisco Garrido**, a fin de que los constructores locales sean incluidos en las realización del proyecto, además manifestó su preocupación de que varios empresarios resulten dañados por una relación de negocios donde no les paguen o aprieten mucho en los precios. (PC)

El presidente del Colegio de Ingenieros civiles de Querétaro, **Octavio Camacho Bautista**, solicitó a las autoridades apertura para que constructores locales también participen en la obra Acueducto 2, dada la importancia y magnitud del proyecto. (AI)

El Gobernador **Francisco Garrido** puso en marcha en el municipio de Ezequiel Montes, el primer encuentro estatal de protección civil 2007.El mandatario dijo que es indispensable fomentar el valor de la prevención y la solidaridad entre funcionarios y ciudadanos, para dar una adecuada atención a las contingencias generadas por fenómenos naturales. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. En el municipio de Ezequiel Montes, el día de hoy el gobernador **Francisco Garrido** declaró inauguradas las mesas de trabajo del primer encuentro estatal de protección civil 2007, al cual asistieron representantes de las 18 unidades de protección civil así como autoridades estatales, para coordinar esfuerzos y estrategias de atención en caso de emergencias. (PC)

Se realizó el primer encuentro de protección civil en Bernal, con el propósito de conjuntar las actividades y reforzar el sistema estatal de protección civil, con las diferentes corporaciones municipales. (Al)

<u>Cabeza</u>. En Querétaro existen 93 empresas que manejan sustancias peligrosas, aseguró el Secretario de seguridad ciudadana, **Edgar Mohar Kuri**, quien destacó también, que el atlas de riesgo digital que se está elaborando, quedará concluido antes de que termine el 2007. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. En Querétaro hay 93 empresas que manejan sustancias peligrosas, mismas que ya están contempladas en el atlas de riesgo del Estado, que se espera concluir en su primera etapa antes de que termine este 2007, informó el secretario de seguridad ciudadana, **Edgar Mohar**. (PC)

<u>Cabeza</u>. Con el objeto de prevenir cualquier eventualidad, la Dirección de gestión de emergencias realizará durante el año, simulacros en el aeropuerto internacional de Querétaro, del secuestro y el accidente de un avión, informó el titular del área, **Gerardo Quitarte**. (PC)

<u>Cabeza</u>. **Gerardo Quitarte Pérez**, Director de gestión de emergencias, dijo que en breve se realizará en el Aeropuerto Internacional de Querétaro en primer simulacro de secuestro o accidente de aeronaves. Apuntó que es parte de un programa que se efectuará en diferentes temas de prevención. (PIQ)

### **MUNICIPIOS**

Manuel González Valle salió esta mañana a Altamira Tamaulipas para los festejos del 258 aniversario de esta ciudad hermana de Querétaro. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. El presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle** se trasladó esta mañana a la ciudad de Altamira como invitado de honor del alcalde de ese puerto tamaulipeco, **Juvenal Hernández Llanos**, para acompañarlo en la inauguración de los festejos por el 258 aniversario de la fundación de Altamira, ciudad hermana del municipio de Querétaro. (PC)

<u>Cabeza</u>. El secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle**, estima que el proyecto para aumentar de 6 mil 600 a 10 mil papeleras en Querétaro, se va a concluir en este año 2009, al precisar que algunas de éstas se van a destinar a las nuevas áreas verdes que habilitará la administración. (PC)

<u>Cabeza</u>. Analiza el municipio de Corregidora y El Marqués, la posibilidad de aprovechar las instalaciones del rastro y el relleno sanitario de Querétaro, afirma el titular de servicios públicos **Alejandro González Valle**. (PC)

<u>Cabeza</u>. La recuperación de un auto robado y el decomiso de armas calibre 22, fue el saldo de los cuatro operativos que se realizaron en Corregidora la tarde de este martes, dio a conocer el edil **Germán Borja García**, quien sostuvo que se continuará combatiendo a la delincuencia en esa demarcación. (PIQ)

**Germán Borja**, Presidente municipal de Corregidora, encabezó la ceremonia en la que arrancó el programa de Acción Comunitaria en la colonia Los Olvera, donde se realizan trabajos de imagen urbana en 14 manzanas, con una inversión de cerca de 350 mil pesos. Se espera que estas acciones queden listas en un mes. (AI)

La Presidencia municipal de Corregidora puso en marcha en la colonia Los Olvera, un programa de acción comunitaria denominado Vamos por tu colonia; se beneficiará a 14 manzanas con una inversión de 350 mil pesos. (PIQ)

El dirigente cetemista **Miguel Rodríguez Maciel**, aseguró que el municipio de Corregidora necesita promoción, ya que el crecimiento empresarial se encuentra estancado. (PIQ)

En el municipio de El Marqués su alcalde **Enrique Vega Carriles** entregó la segunda etapa del centro de desarrollo comunitario en el Colorado, la inversión total fue de un millón y medio de pesos, los cuales se repartieron entre la autoridad municipal y federal, cada uno aportó el 50% del costo total. (AI)

<u>Cabeza</u>. Ante los daños causados por los turistas, se reforestará la zona que circula la Peña de Bernal, manifestó el Presidente municipal de Ezequiel montes, **Martín Vega Vega**. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. En coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el municipio de Ezequiel Montes inicia en próximas semanas un operativo de reforestación de la Peña de Bernal, informó el alcalde **Martín Vega**. (PC)

# **ECOLOGÍA Y SALUD**

Reportaje sobre la Eutanasia. El PRD en el senado de la república presentó una iniciativa para legalizar la Eutanasia pasiva, que consiste en el derecho del enfermo terminal de solicitar el fin del tratamiento médico que lo mantiene con vida e iniciar uno paliativo que únicamente calme sus afecciones a fin de lograr un bien morir. La voluntad del paciente debe manifestarse de manera libre y sin presión alguna. Se busca garantizar a nivel federal, ya que cada Estado cuenta con su propia normatividad al respecto, el derecho a una muerte digna, es el reconocimiento por parte del Estado del derecho del paciente a decidir su destino final. (PC)

<u>Entrevista</u>. **Dr. José Luis Rosas Muñoz** de la UVM anuncia que mañana, de 9 a 5, en la clínica universitaria se realizará una feria de la salud familiar, para ofrecer servicios gratuitos y detectar enfermedades y factores de riesgo, para que sean atendidos. La atención se dará en Avenida de las Torres 131 colonia Galindas. (PIQ)

### LABORAL

En repudio a las recientes reformas a la ley del ISSSTE, hoy nueve instituciones de educación secundaria efectuaron un paro de actividades. De acuerdo a reportes de la USEBEQ, en algunas escuelas se argumentó la realización de sesiones informativas para saber cómo operarán las reformas en pensiones y jubilaciones de dicha ley. (PIQ)

Cinco escuelas secundarias y una primaria en Querétaro se sumaron al paro de labores convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, CNTE, en protesta de las modificaciones aprobadas a la ley del ISSSTE. (PC)

<u>Vía telefónica</u>. **Margarito Medina Noyola**, señala que hoy realizaron paro de labores en la mañana, la técnica 9, Técnica 26 parcial, la Técnica 23 en San Juan del Río, la Técnica 19 en la Llave. Así mismo las secundarias generales, Arquéeles vela, Carrillo puerto, Sor Juana Inés de la Cruz, José Vasconcelos, Las Américas, Andrés Balvanera y Mariano Escobedo. Por la tarde tienen paro, la secundaria general Andrés Balvanera, Las Américas, Arquéeles Vela, Felipe Cariillo Puerto, Mariano Escobedo. Así mismo las secundarias técnicas 9 y 26. (PIQ)

El sindicato del Instituto Tecnológico de Querétaro realizó este día un paro de actividades, en repudio a la reforma de pensiones y jubilaciones de la ley del ISSSTE. El dirigente sindical, **Sergio Becerril Calderón**, manifestó que la suspensión de actividades se presentó también en otros tecnológicos del país. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Como protesta a la nueva ley del ISSSTE, este día cerca de 400 maestros del ITQ realizaron un paro de labores desde las 5 de la mañana hasta las 10 de la noche, colocando en las principales entradas de la Institución, mantas de reclamo contra dicha ley. (PC)

Alrededor de 50 instituciones en Querétaro se sumaron al paro nacional de actividades como pronunciamiento en contra de las reformas a la Ley del ISSSTE; entre ellas se destaca el ITQ, el INAH, el CETIS, entre otras. **Sergio Becerril** indicó que mañana se reanudarán las actividades de manera normal, aseguraron los diversos líderes sindicales. (Al)

<u>Cabeza</u>. Luego del puente del 1 de mayo alrededor de 5 mil estudiantes del ITQ se vieron afectados a consecuencia del paro de labores de este miércoles, por parte de trabajadores de esta Institución educativa, quienes también manifestaron su inconformidad ante la ley del ISSSTE. (PC)

El superintendente de operación de CAPUFE Delegación Querétaro, **Miguel Ángel Rello**, se dijo en alerta frente al anuncio de la CNTE, acerca de la toma de casetas de peaje para la circulación sin cobro, en protesta de la nueva ley del ISSSTE. Asegura que las plazas de Palmillas, Querétaro y Chichimequillas, no han registrado hasta este momento movimiento alguno. (PC, AI)

Hasta el medio día de este miércoles, ninguna de las casetas de peaje había sido tomada por algún manifestante sindical, como la anticiparon a nivel nacional; no obstante, las autoridades de CAPUFE, en coordinación con la PFP, se mantendrán vigilante durante todo el día de paro, afirmó el superintendente **Miguel Ángel Rello**. (AI)

El presidente de la COPARMEX en Querétaro **Alejandro Espinosa Medina**, pidió a las organizaciones sindicales inconformes con la nueva ley del ISSSTE, entender que hay modificaciones que son impostergables y necesarias como en el caso de las jubilaciones y pensiones que hacen inviable el proyecto de ésta y de otras instituciones. (PC)

Querétaro se ubica por debajo de la media nacional en materia de accidentes laborales, con poco más de 1.7%, sostuvo el Delegado federal de la Secretaría del trabajo y previsión social, **Sergio Alejandro Lozano Vázquez**. Indicó que en el Estado se presenta un promedio anual de entre 5 mil y 5 mil 500 accidentes de trabajo que cuestan alrededor de 800 mdp. (AI)